

50  
años



ORGANIZACIÓN  
INTERNACIONAL  
DEL CAFÉ

ICC 112-6

15 enero 2014  
Original: inglés

C

Consejo Internacional del Café  
112<sup>o</sup> período de sesiones  
3 – 7 marzo 2014  
Londres, Reino Unido

**Cuarta Conferencia Mundial del Café  
de la OIC**

**Propuesta recibida de Etiopía**

### **Antecedentes**

1. En su 111<sup>o</sup> período de sesiones celebrado en Belo Horizonte en septiembre de 2013, el Consejo decidió que todo Gobierno Miembro que deseara celebrar la próxima Conferencia y/o un período de sesiones futuro en su territorio debería presentar por escrito al Director Ejecutivo una propuesta de ser país anfitrión de la Conferencia a más tardar el 31 de diciembre de 2013. El Director Ejecutivo hizo distribuir el documento ED-2168/13 en octubre de 2013 y una revisión al mismo en noviembre de 2013, en la que se solicitaba a los Miembros interesados que presentasen una propuesta por escrito que incluyese información acerca de la visión de la Conferencia, fechas y lugar que se proponían, planes para la organización y mercadotecnia del evento, y disponibilidad de recursos para la celebración de la Conferencia, teniendo en cuenta que las Conferencias Mundiales del Café son autofinanciadas.

2. En este documento figura una propuesta recibida del Gobierno de Etiopía con posterioridad a la comunicación en la que informaba a los Miembros de su interés en ser país anfitrión de la Cuarta Conferencia Mundial del Café en Addis Ababa (véase el documento [ICC-111-10](#)). Esa propuesta está siendo distribuida sólo en [forma electrónica](#) debido a la extensión del documento.

### **Medidas que se solicitan**

Se pide al Consejo que examine esta propuesta.

**República Democrática Federal de Etiopía**  
**Ministerio de Relaciones Exteriores**

27 de diciembre de 2013

Excmo. Sr. Robério Oliveira Silva  
Director Ejecutivo  
Organización Internacional del Café  
22 Berners Street  
Londres W1T 3DD  
Reino Unido

Excelentísimo Señor:

**Asunto: Cuarta Conferencia Mundial del Café de 2015**

Tengo el honor de presentar la oferta de Etiopía de ser país anfitrión de la Cuarta Conferencia Mundial del Café en 2015, que ofrecerá la oportunidad de mostrar las ventajas de nuestro país. Como estoy seguro que apreciará, nada puede ser mejor que el lugar de nacimiento del café Arábica para deliberar en torno a las cuestiones que afectan al sector mundial del café. Si Etiopía organiza la Conferencia de 2015, los delegados tendrán la experiencia excepcional de sumergirse en la cultura cafetera de Etiopía, que viene de muchos siglos atrás.

En Etiopía el café no es algo que se toma rápido, ni una taza de cualquier cosa que se agarra corriendo. El acto ceremonioso de tomarlo es el momento de intercambiar noticias y buenos deseos con amigos y familiares, expresar respeto a los mayores y apreciar la bendición de la vida. El café es la bebida estimulante que más se consume en Etiopía. Alrededor del 50% de la producción total se consume en el país. El consumo anual de café por habitante en Etiopía es de alrededor de 2,4 kilogramos. Esto es sin duda comparable al nivel de consumo de los principales países consumidores de café.

Estoy seguro de que los delegados tendrán también la oportunidad de experimentar la excepcional ceremonia del café de Etiopía, en la que el café se tuesta, se muele y se prepara. Esa ceremonia, que ocupa un lugar central en el estilo de vida del país, desempeña una función fundamental en la cultura etíope de hospitalidad, dado que se usa mucho en reuniones de celebración o duelo y para combatir la somnolencia. En todas partes del país se considera que el servir café a los invitados es una oportunidad que da Dios para prosperar.

Tengo también el honor de informarle de que celebrar una conferencia del café en Etiopía ofrecería la oportunidad de conocer la increíble reserva de diversidad genética del café que hay en el país. Por el atributo de que goza de tener zonas de producción bien definidas, con suelos, altitud, lluvia, temperatura, etc. adecuados para el café, Etiopía es el centro de la diversidad genética. La mayor parte de los cafés etíopes se identifican por su sabor, aroma y gusto característico y bien diferenciado. De hecho, dado que las denominaciones geográficas y de sabor no son aún del todo conocidas, muchas más inscripciones de valor inapreciable están aún esperando por una labor de investigación más a fondo.

No hay tampoco mejor lugar para hablar del valor económico del café, dado que en mi país más de 15 millones de personas tienen su medio de vida en el sector cafetero. Cabe señalar que el café contribuye a una gran parte de los ingresos de exportación del país, y en 2011/12 supuso más del 26% del total de esos ingresos.

Si a Etiopía se le otorga el privilegio de ser país anfitrión de la Conferencia de 2015, puedo asegurarle que la Conferencia será un evento espectacular. Por su calidad de capital de África, en Etiopía se celebran una serie de foros internacionales, entre otros una Cumbre de Jefes de Estado y Gobiernos de África que tiene lugar todos los años y a la que asisten más de 10.000 delegados. Además, en Etiopía también se celebraron con éxito las conferencias y exposiciones de la Asociación de los Cafés Finos de África Oriental (EAFCA) y de la Asociación de los Cafés Finos de África (AFCA), el Foro Económico Mundial (WEF), la Conferencia Internacional sobre el SIDA y las Infecciones Transmitidas por Vía Sexual en África (ICASA), para mencionar unas cuantas. Hace pocos meses también Etiopía tuvo el placer de ser país anfitrión del Foro de Crecimiento y Oportunidad de África (AGOA) de 2013, que acogió a delegaciones ministeriales de alto nivel de 39 países y a más de 15 organizaciones internacionales.

Tenemos el sumo privilegio de contar con centros de conferencia de nivel mundial, tales como el Centro de Conferencias de la Unión Africana (AUCC), el Centro de Conferencias de las Naciones Unidas, situado en la sede de la Comisión Económica de las Naciones Unidas para África (UNECA), y el Salón del Milenio, todos ellos edificios ultramodernos en los que se combina una elegancia arquitectónica ideada para todas las ocasiones y tamaños con lo más práctico, la máxima comodidad y la última tecnología, para garantizar que los participantes permanezcan internacionalmente conectados mientras estén en Etiopía.

Quisiera asegurarle que una reunión en Etiopía también promete ser una experiencia turística increíble. Además de la pura escala de la belleza física del país, las orgullosas y vistosas culturas, el maravilloso clima, los monumentos antiguos y medievales, la antigua y rica civilización, y las atracciones turísticas naturales y artificiales, para mencionar sólo unas cuantas de sus atracciones, hacen de Etiopía un gran lugar para celebrar una conferencia tan magnífica. Tengo además el honor de garantizarle que los participantes en el evento podrán tener tiempo para explorar los lugares históricos y monumentos del país, dado que todas las ciudades y muchos más sitios tienen vuelo directo con la capital.

Confío en que todo lo dicho sirva para la mejor comprensión de nuestra oferta, y tengo la convicción de que el Consejo de la Organización Internacional del Café considerará seriamente el generoso ofrecimiento de Etiopía de albergar la Conferencia Mundial del Café de 2015.

Estaríamos más que complacidos de dar la bienvenida a todos los delegados de la Conferencia a Etiopía y a que vean de primera mano el lugar de nacimiento del café. Espero tener el gusto de recibir la noticia de que el Consejo aprobó la solicitud de Etiopía de ser país anfitrión de la Conferencia Mundial del café de 2015.

Me valgo de la oportunidad para expresar a Vuestra Excelencia las seguridades de mi más alta y distinguida consideración.

(firmado) Tedros Adhanom Ghebreyesus  
Ministro de Relaciones Exteriores